

Министерство образования Республики Беларусь
Белорусский государственный университет
Факультет международных отношений
Кафедра международного туризма

ВАН Чжунюань

Аннотация магистерской диссертации

Особенности развития экономики КНР в условиях
глобализации

Научный руководитель кандидат экономических наук,

доцент Е.С. Ботеновская

2017

ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

Ключевые слова: ГЛОБАЛИЗАЦИЯ, МИРОВАЯ ЭКОНОМИКА, ВВП, ИНВЕСТИЦИИ, ВНЕШНЯЯ ТОРГОВЛЯ, ФИНАНСОВЫЙ РЫНОК, ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ

Актуальность предлагаемого исследования определяется тем, что в современных нестабильных экономических условиях опыт Китая в области практической реализации долгосрочной внешнеэкономической стратегии, имеющей целью встраивание национального производственного комплекса в мировое хозяйство на максимально выгодных и приемлемых для Китая условиях, представляется чрезвычайно полезным для Республики Беларусь.

Цель исследования состоит в выявлении особенностей развития экономики КНР в условиях глобализации.

Объектом исследования является глобализация мировой экономики.

Предметом исследования являются особенности развития китайской экономики в процессах глобализации мировой экономики.

В процессе работы определено понятие, формы и последствия глобализации мировой экономики; отражены тенденции развития мировой экономики в условиях глобализации; проведен анализ развития экономики КНР в условиях глобализации; выявлены факторы развития китайской экономики в условиях глобализации; предложены пути совершенствования экономического развития КНР в условиях глобализации.

Положения, выносимые на защиту:

1) Определено, что глобализация мировой экономики как представляет собой преобразование мирового пространства в единую зону, где свободно перемещаются информация, товары и услуги, капитал, где непринужденно распространяются идеи и беспрепятственно передвигаются их носители, стимулируя развитие современных институтов и отлаживая механизмы их взаимодействия.

2) Выявлено, что основными факторами развития экономики Китая являются экспортная ориентация экономики Китая (страна является мировым лидером по объемам экспорта); сверхвысокие накопления, которые дополняются эффективными стратегиями при-

влечения иностранных инвестиций, в первую очередь в высокотехнологичные отрасли; внутреннее потребление (в Китае проводится политики стимулирования внутреннего потребления); значительные ресурсы рабочей силы при постоянном повышении их качества и невысокой зарплате; инновации, основанные на внедрении на собственном промышленном производстве новых технологий, повышении производительности труда и эффективности работников;

3) Выявлено, что перспективы развития китайской экономики связаны с реализацией инвестиционной стратегии «Один пояс – один путь», которая предусматривает экспорт инфраструктурного оборудования для строительства и эксплуатации железных и автомобильных дорог, телекоммуникационных и финансовых сетей, ядерных электростанций. Предполагается, что формирование экономической зоны Великого шелкового пути позволит Китаю: раскрыть потенциал менее экономически развитых северных и северо-западных территорий Китая; обеспечить условия для беспрепятственного продвижения китайских товаров; сформировать более короткие и безопасные маршруты доставки экспортных и импортных грузов.

4) Разработаны пути дальнейшего развития экономики КНР, среди них: стимулирование ровного быстрого развития экономики; сохранение стабилизации уровня цен; стимулирование устойчивого развития сельского хозяйства; осуществление стратегии подъема страны силами науки и образования; действительное обеспечение и улучшение жизни народа; стимулирование широкого развития культуры и ее бурного расцвета; продвижение вглубь реформы приоритетных сфер; повышение качества и уровня открытости Китая внешнему миру.

Результаты, полученные в ходе диссертационного исследования связаны с программами научных исследований, посвященных изучению экономических проблем, развитию международных связей с Китайской Народной Республикой.

Апробация исследования была проведена на студенческих научных конференциях.

Структура магистерской диссертации включает общую характеристику работы, введение, три главы, заключение и библиографический список. Работа состоит из 92 с., 24 рис., 14 табл.,

57 источников, приложение.

GENERAL DESCRIPTION OF WORK

Keywords: globalization, global economy, GDP, investment, foreign trade, financial market, economic development

The urgency of the proposed study is determined by the fact that in today's volatile economic conditions, China's experience in the practical implementation of a long-term foreign economic strategy aimed at integrating the national production complex into the world economy on the most favorable and acceptable terms for China is extremely useful for the Republic of Belarus.

The purpose of the study is to identify the features of the development of the PRC's economy in the context of globalization.

The subject of the study is the globalization of the world economy.

The subject of the study are the features of the development of the Chinese economy in the globalization processes of the world economy.

In the process of work, the concept, forms and consequences of the globalization of the world economy are defined; The tendencies of development of the world economy in the conditions of globalization are reflected; An analysis of the development of the PRC's economy in the context of globalization; Factors of development of the Chinese economy in the conditions of globalization are revealed; Ways to improve the

economic development of China in the context of globalization.

Provisions to be protected:

1) It is determined that the globalization of the world economy as a transformation of the world space into a single zone where information, goods and services freely flow, where ideas freely flow and their movers move freely, stimulating the development of modern institutions and debugging the mechanisms of their interaction.

2) It is revealed that the main factors in the development of China's economy are the export orientation of China's economy (the country is the world leader in terms of exports); Superhigh savings, which are supplemented by effective strategies for attracting foreign investment, primarily in high-tech industries; Domestic consumption (China pursues policies to stimulate domestic consumption); Considerable resources of the labor force with a constant increase in their quality and a low salary; Innovations based on the introduction of new technologies in their own industrial production, increase of labor productivity and efficiency of employees;

3) It is revealed that the prospects for the development of the Chinese economy are related to the implementation of the investment strategy "One belt - one way", which provides for the export of infrastructure equipment for the construction and operation of railways and roads, telecommunications and financial networks, and nuclear power plants. It

is assumed that the formation of the economic zone of the Great Silk Road will allow China: to open the potential of the less economically developed northern and north-western territories of China; Provide conditions for unimpeded promotion of Chinese goods; Form shorter and safer delivery routes for export and import cargo.

4) The ways of further development of the PRC economy have been developed, among them: stimulation of a smooth rapid development of the economy; Maintaining price level stabilization; Stimulation of sustainable development of agriculture; Implementation of the strategy of the country's rise by the forces of science and education; Real provision and improvement of people's livelihood; Stimulation of the broad development of culture and its rapid growth; Advancement of reform of priority areas; Improving the quality and level of China's openness to the outside world.

The results obtained during the dissertation research are related to the programs of scientific research devoted to the study of economic problems, the development of international relations with the People's Republic of China.

Approbation of the study was carried out at student scientific conferences.

The structure of the master's thesis includes a general description of the work, an introduction, three chapters, a conclusion and a bibliographic

list. The work consists of 92 pages, 24 images, 14 tables, 57 sources,
annex.